

Protokoll	
	14. öffentliche Mitgliederversammlung palliative ostschweiz
Tag und Zeit	Donnerstag, 15. März 2018, 19.00 Uhr
Ort	Krombachsaal Psychiatrisches Zentrum Herisau
Vorsitz	Karin Kaspers-Elekes, Präsidentin
Anwesend	Präsenzliste
Entschuldigt	André Fringer, Ernst Richle, Ingrid Frommelt FL, Doris Ratgeb, KSM, Donat Ledergerber, Monika Keist, Brighit Stahel, Esther Walch, Barbara Gysi, Bischofberger Felix, Tschirky Boris, Ammann Thomas, Wüst Roman, Bont Regula, Kiefer Doris CURAVIVA TG, Lang Karl, Hanselmann Heidi, Zubler Daniel, Tralci Lisa, Dr. oec. Rolf Widmer, Landammann, Samuel Baumgartner, Departementssekretär, Orsolya Ebert, Raphael Herzog, Rostter Hans-Jürg, Weber Dominik, Litscher Graf Edith, Hornstein Andrea Büche Daniel, Hassler Astrid, Brunner Elisabeth, Götte Micheal G. Präs Mattes Franziska Siehe auch Präsenzliste
Protokoll	Katharina Linsi
Traktanden	 Begrüssung Wahl der Stimmenzähler Protokoll der Generalversammlung vom 30. März 2016 Jahresbericht 2016 Jahresrechnung 2016 Revisorenbericht Budget 2017 Verabschiedungen Wahl der neuen Vorstandsmitglieder Anträge Freie Mitteilungen aus den Regionen Varia

Verhandlungen und Beschlüsse

1. Begrüssung

Die Präsidentin, Frau Karin Kaspers-Elekes begrüsst die Anwesenden herzlich und bedankt sich für das Interesse und die Teilnahme auch aus Kirche und Politik.



Insbesondere Yvonne Göldi-Blättler und Theo Scherrer.

Folgende Vorstandsmitglieder sind entschuldigt: André Fringer, Gabriela Sigrist-Zöllig Karin Kaspers Eleks führt kurz über Aktualitäten aus:

- Gründung stat. Hospiz St. Gallen
- Zertifizierung LAK Fürstentum Liechtenstein am Montag, 12.03.2018
- Plattformsitzung vorgängig der MV. Einbettung des pall Betreuungsplan im Leitfaden.
- Forenentwicklung schreitet fort. Kt SG fast flächendeckend vorhanden. TG beginnt sich die Bildung der Foren verstärkt zu entwickeln, Kreuzlingen und Frauenfeld sind mit dem Startschuss beschäftigt. KT AR gibt es später Infos durch Yvonne Blättler Göldi. Der Kanton Glarus ist im Zusammenhang mit dem Ostschweizer Hospiz- und Palliativtag GL ist am 12. April aktiv, die Gründung des Forum wird dort in einer öffentlichen Veranstaltung vorgestellt. → Netzwerkarbeit im Rahmen der Foren wird auch ausserhalb der Ostschweiz wahrgenommen.
- Gute Zusammenarbeit mit den Kantonen, mit 4 Kantonen bestehen Leistungsvereinbarungen.
- Im Kt. SG. Folgt jetzt die Verankerung von Palliative Care im Gesundheitsgesetz.
- Um die Versorgung längerfristig gewährleisten zu können. Denkt der Verband über die Gründung eines Fördervereins nach.
- Die Zusammenarbeit mit der Alzheimer Vereinigung wird verstärkt gepflegt.

Karin Kaspers Elekes bedankt sich bei allen, die sich bei allen die sich direkt und indirekt für Palliative Care engagieren.

2. Wahl der Stimmenzähler

Brigitte Santo und Berti Knellwolf werden einstimmig als Stimmenzählerinnen gewählt

3. Protokoll der Generalversammlung vom 29. März 2017

Das Protokoll ist auf der Homepage von *palliative ostschweiz* aufgeschaltet.

→ Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt.

4. Jahresbericht 2017

Karin weist auf den Fehler bei der Rechnung hin, es handelt sich lediglich um einen Fehler beim Druck, die Rechnung ist korrekt und wurde vom Revisor überprüft Der Jahresbericht 2017 wurde allen Mitgliedern und Kollektivmitgliedern vorgängig versendet.

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

5. Jahresrechnung 2017

Christian Baer, Vorstandsmitglied präsentiert die Jahresrechnung 2017.

Aus dem vergangenen Geschäftsjahr resultiert ein Gewinn von Fr. 29.75 dies bei einem Ertrag von Fr. 156'569.60 und einem Aufwand von Fr. 222'753.55

Das Eigenkapital beträgt per 31.12.2017 Fr. 125'984.28

Die Rechnung wird ohne Gegenstimme genehmigt.

6. Revisorenbericht

Palliative Care – Lebensqualität bis zuletzt



Der Revisor Josef Moser liest den Revisorenbericht vor und stellt den Antrag zu stellen, dem Vorstand Decharge zu erteilen.

Die Anwesenden genehmigen einstimmig den Antrag des Rechnungsrevisors.

7. Budget 2018

Christian Baer stellt das Budget für das Geschäftsjahr 2018 vor. Es wird ein Defizit von Fr. 5'100.00 Fr. veranschlagt.

Das Budget wird einstimmig genehmigt.

8. Wahl der Vorstandsmitglieder

Elke Rey Burg wurde am 22. März 2012 in den Vorstand gewählt und tritt nun zurück. Sie wird von der Präsidentin herzlich verdankt und verabschiedet.

9. Anträge

Es liegen keinen Anträge vor

10. Freie Mitteilungen aus den Regionen

Yvonne Göldi Blätter bringt Grussworte des Regierungsrates Mathias Weishaupt und stellt in kurzen Zügen das kantonale Palliative Care Konzept des Kantons AR vor, dass kürzlich verabschiedet wurde.

Sie erwähnt die gute die Zusammenarbeit mit palliative ostschweiz an, erinnert auch an der gemeinsamen Kick Off Veranstaltung im Januar 2018

Für die Vernetzung und Sensibilisierung sollen drei regionale Foren entstehen, unter Einbezug der bestehenden Strukturen.

Als zweites wichtiges Thema im Rahmen des Konzepts, informiert sie wie im Kanton AR geschult werden soll. Ein einheitliches Wissens soll als Basisverständnis mit Weiterbildungsmassnahmen umgesetzt werden. Es besteht grosses Interesse der Basis, so dass diese Massnahme auch im 2019 weiter geführt werden muss.

Die Organisation von spezialisierter Palliative Care Versorgung wurde auf 2019 verschoben. Yvonne Blättler Göldi schliesst mit einem herzlichen Dankschön!

11. Varia wird nicht genutzt.

Die Generalversammlung schliesst um 20.00 Uhr mit der Einladung zum Vortrag von Sibylle Jean Petit Matile.

Die Protokollführerin: Katharina Linsi

St. Gallen, 14. Mai 2018 kl